



La Secretaría de Hacienda ajustó nuevamente la meta de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para este año a 2.4%, tras conocer los buenos datos del PIB en el 2T, con un alza de 1% vs. trimestre anterior y de 1.9% en el primer semestre vs. 2021.

Hay que recordar que en los Criterios Económicos 2022, la Secretaría de Hacienda, con un excesivo optimismo, estimó un incremento del PIB para este año de 4.1% acorde las expectativas del FMI, pero en marzo la ajustó a 3.4% y ahora a 2.4%, que es nuevamente la misma meta del FMI, que subió su expectativa para México de 2% a 2.4%, pero la ajustó drásticamente a 1.2% para 2023.

El presidente **López Obrador** festejó también el alza del PIB, lo que no deja de ser una paradoja, porque si algo criticó en su campaña electoral era el bajo crecimiento del PIB por las "políticas neoliberales" que, en promedio, fue de 2% anual.

Ahora celebra el 2% que tanto criticó y ante las malas perspectivas para 2023 seguiremos sin recuperar no sólo este año, sino también el próximo los niveles prepandemia, y el crecimiento promedio anual del PIB en este sexenio será inferior al 1% anual.



YORIO: CONSUMO VS. EXPORTACIONES

El Premio Limón Agrio es para el subsecretario de Hacienda, **Gabriel Yorio**, quien minimizó el impacto de posibles aranceles a México por parte de Estados Unidos y Canadá, si no llegamos a un acuerdo en el mecanismo de consulta y se convoque a un panel de solución de controversias en el marco del T-MEC. Al ratificar su confianza de que este año creceremos arriba

del 2% y no entraremos en recesión, **Yorio** aseguró que no es cierto que el motor del crecimiento en México sea el comercio exterior, que representa el 30% del PIB y que el consumo interno es hoy el de mayor crecimiento.

A lo mejor ya se le olvidó a **Yorio**, pero la justificación del secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, para la meta original de un crecimiento de 4.1% este año se basaba no sólo en el optimista pronóstico del FMI, sino en las oportunidades de mayores exportaciones por el T-MEC y por las inversiones *nearshoring*.

Es probable que, en efecto, los analistas del sector privado suban en las próximas encuestas del Banxico y de Citibanamex la meta de crecimiento para 2022, pero lo más seguro es que la bajen para 2023 por la desaceleración de Estados Unidos y los nubarrones en el T-MEC.



ABUGABER: DEFENSA DEL T-MEC

El Premio Naranja Dulce es para el presidente de la Concamin, **José Abugaber**, quien salió en defensa del T-MEC tras el inicio del mecanismo de consultas por parte de Estados Unidos y Canadá y el nacionalismo del presidente **López Obrador**, quien enviará al presidente **Biden** una carta para explicarle por qué, en opinión del gobierno mexicano, la política energética no viola el tratado.

Abugaber aseguró que se debe defender la soberanía del país, pero respetando las leyes que rigen los tratados internacionales, y demandó al gobierno cumplir con los compromisos que asumió en el T-MEC.

La Concamin manifestó su confianza de que el gobierno evite llegar a la instalación de un panel de solución de controversias y

Continúa en siguiente hoja



Fecha 01.08.2022	Sección Dinero	Página 4
---------------------	-------------------	-------------

demandó defender el T-MEC y cuidar de las exportaciones.
En el Paquete Económico 2022, Hacienda estimó un alza del PIB este año de 4.1%, pero en marzo la ajustó a 3.4%, y ahora a 2.4 por ciento.